MEDIO: 24 HORAS SECCIÓN: NEGOCIOS

PÁGINA: 15

FECHA: 30/ENERO/2019



Razones. Lo que debilitó las finanzas de la empresa fueron las altas transferencias al Gobierno y menores inversiones en producción

## JULIOGUTIÉRREZ

Fitch Ratings redujo la calificación crediticia de Petróleos Mexicanos (Pemex) debido a un "deterioro continuo" de la empresa, como resultado de elevadas transferencias al Gobierno y una subinversión en exploración y producción.

Es así que la agencia detalló que rebajó la calificación en escala internacional de largo plazo en monedas local y extranjera a 'BBB-' desde 'BBB +", así como la nota en escala nacional de largo plazo a 'AA' desde 'AAA'.

Se entiende por "BBB-" como un "moderado riesgo de incumplimiento" crediticio en relación a otros emisores u obligaciones en el mismo país.

En su reporte, la calificadora explicó que el deterioro crediticio de Pemex también se debe a una "distribución excesiva de fondos al gobierno mexicano", ya que sus aportaciones son de alrededor del 10 % de los ingresos.

Así mismo, la calificadora puntualizó que el deterioro del perfil crediticio individual de Pemex a CCC ha llevado a que Fitch baje su evaluación sobre el incentivo por parte del Gobierno mexicano para apoyar alacompañía a "fuerte" desde "muy fuerte", lo que resultó en PESE A ELLO, HACIENDA LE MANTENDRÁ BENEFICIOS FISCALES

## Fitch baja la calificación de Pemex por deterioro

una calificación internacional menor en dos niveles a la del soberano.

"La valoración mencionada resulta de la extracción de cantidades importantes de fondos de Pemex por parte del gobierno, lo que restringe la evaluación de soporte de la agencia", indicó.

Además, alertó sobre una baja en la producción y reservas de hidrocarburos en el mediano plazo, situación que podría estabilizarse en cinco años. "zEl nivel actual de inversiones es insuficiente para reponer las reservas".

## SHCP SEGUIRÁ APOYANDO A PEMEX

Pese a que la agencia internacional calificadora de riesgos Fitch Ratings anunció que bajo la calificación de Pemex, el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Arturo Herrera Gutiérrez, aseguró que el Gobierno federal seguirá apoyando a la empresa petrolera.

"No nos sorprende (la baja de la calificación), pero si nos preocupa, lo teníamos muy claro cuando ve-



BBB-

significa moderado riesgo de cumplimiento en créditos

10% de sus ingresos se destinaron a aportaciones al Gobierno

HV024 HORAS

níamos observando el desempeño de Pemex, pero también fue motivo de conversaciones en el periodo de transición; para nadie era sorpresivo", dijo en entrevista.

El funcionario explicó que el mercado ya descontó el hecho de que Fitch redujera la calificación a Pemex, pues era algo que se esperaba ante las presiones financieras que tiene la empresa. Sin embargo, defendió que pese a ello, la Secretaría de Hacienda mantendrá los apoyos fiscales a Pemex, anunciados en la víspera, para ayudar a los trabajos de producción y exploración de crudo.

"Lo que nos queda muy claro es que vamos a tener que buscar los recursos tributarios por otro lado y buscarle apoyos a Pemex", afirmó.